

子どものすきな神さま

新美

南吉

子どものすきな小さい神さまがありました。いつもは森の中で、歌をうたったり笛をふいたりして、小鳥やけものと遊んでいましたが、ときどき人のすんでいる村へ出てきて、すきな子どもたちと遊ぶのでした。

けれどこの神さまは、い子どもすがたをみせたことがないので、子どもたちにはちっともわかりませんでした。

雪がどっさりふったつぎの朝、子どもたちはまっしろな野っぱらで遊んでいました。するとひとりの子ども

もが、

「雪の上に顔をうつそうよ。」

といいました。

そこで十三人の子どもたちは、腰をかがめてまっしろな雪におしあてました。そうすると、子どもたちのまっしろな顔は、一列にならんで雪の上にうつたのでした。

「一、二、三、四、……」

とひとりの子どもが顔のあとをかぞえてみました。

どうしたことでしょう。十四ありました。子どもは十三人しかいないのに、顔のあとが十四あるわけがありません。

きつと、いつものみえない神さまが、子どもたちのそばにきているのです。そして神さまも、子どもたちといっしょに顔を雪の上につつしたのにちがいありません。

いたずらすきの子どもたちは、顔をみあわせなが

ら、目と目で、神さまをつかまえようよ、とそうだん
しました。

「兵隊ごっこしよう。」

「しようよ、しようよ。」

そうして、いちばんつよい子が大将になり、あと
の十二人が兵隊になって、一列にならびました。

「きをつけッ。ばんごっこッ。」

と大将がごうれいをかけました。

「一ッ。」

「二ッ。」

「三ッ。」

「四ッ。」

「五ッ。」

「六ッ。」

「七ッ。」

「八ッ。」

「九ッ。」

「十ッ。」

「十一ッ。」

「十二ッ。」

と十二人の兵隊がばんごうをいつてしまいました。そ
のとき、だれのすがたもみ

えないのに、十二番目の子どものつぎで、

「十三ッ。」

といったものがありました。玉をころがすようなよい
声でした。

その声をきくと子どもたちは、

「それ、そこだッ。神さまをつかまえろッ。」

といて、十二番目の子どものよこをとりまきまし
た。

神さまはめんくらいました。いたずらな子どものこ
とだから、つかまったらどんなめにあうかしれませ
ん。

ひとりのせいたかのっぱの子どもまたの下をくぐ

って、神さまは森へにげか

えりました。けれど、あまりあわてたの
で靴をかたほう落としてきてしまいました。

子どもたちは雪の上から、まだあたたかい小さな赤
い靴をひろいました。

「神さまはこんな小さな靴をはいてたんだね。」
とってみんなで笑いました。

そのことがあってから、神さまはもうめ
ったに森から出てこなくなりました。
それでもやはり子どもがすきなものだけ
ら、子どもたちが森へ遊びにゆくと、森の
おくから、

「おおい、おおい。」
とよびかけたりします。

「子どものすきな神さま」

※『新装版 新美南吉童話集1 ごん狐』（2012年
12月1日、大日本図書株式会社）の「子どものすきな
神さま」をもとに一部、漢字表示とルビを編集しました。

※このテキストを個人的に読む以外の利用をされる場合
には、新美南吉記念館までご連絡ください。(TEL：
0569-26-4888)